



# Hospital Van Buren toma la decisión de cerrar cuatro pabellones quirúrgicos

**SALUD.** Diputados Lagomarsino y Celis advierten que esto repercutirá en las listas de espera y en el retraso de cirugías. Medida se adoptó por falta de presupuesto, explicó la directora del recinto.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El Hospital Carlos van Buren de Valparaíso debió cerrar cuatro pabellones quirúrgicos debido a la escasez de presupuesto, según denunció el diputado Tomás Lagomarsino, y ratificó su par Andrés Celis, ambos integrantes de la comisión de Salud de la Cámara Baja, mientras que al interior del recinto los jefes de servicio lo ven como la peor crisis en años, según afirmó uno de ellos.

Al respecto, la directora del Hospital Carlos van Buren, Dafne Secul, confirmó que “efectivamente, estamos considerando reducir el número de pabellones en trabajo de 16 a 12, por razones fundamentalmente presupuestarias y porque, por el ausentismo importante que tenemos en esa unidad, hemos debido recurrir a compras de servicio, situación que sería la que dejaríamos de hacer en lo inmediato”.

## SIN RESPUESTA DE GOBIERNO

El diputado Tomás Lagomarsino (Radical) indicó que “desde hace aproximadamente un mes y medio que el presupuesto del Hospital Carlos van Buren se terminó y se solicitó una expansión presupuestaria, pero lamentablemente ésta, hasta el día de hoy, no ha recibido respuesta por parte del Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuesto, y en ese contexto, finalmente se tienen que cerrar cuatro pabellones del Hospital Carlos van Buren, con las consecuencias que ello tiene para nuestro sistema de salud en Valparaíso y para las listas de espera que están dramáticamente largas”.

A su juicio, “es imperativo que el Director del Servicio de Salud, el Subsecretario de Redes Asistenciales y, en particu-

lar, la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda, tomen medidas inmediatas para resolver esta crisis. No podemos permitir que se cierren estos pabellones y se ponga en riesgo la calidad de la atención en nuestra región. Es francamente inaceptable”.

Frente a ello, el parlamentario espera “que finalmente se pueda aprobar la expansión presupuestaria y desde la Dirección del Servicio de Salud se pueda gestionar esto, producto de que parece que la salud pública en Valparaíso se está yendo a pique y que al Servicio de Salud Valparaíso San Antonio aquello poco le importa”.

Por su parte, el diputado Andrés Celis (RN), también miembro de la comisión de Salud, indicó que “efectivamente, en una reciente reunión, la directora del hospital Carlos van Buren expresó la necesidad urgente de reducir el funcionamiento de los pabellones debido a un déficit presupuestario significativo. Además, la coordinación con el director del Servicio de Salud Valparaíso San Antonio (SSVSA), Cristian Gálvez, es deficiente; ni siquiera responde a los correos electrónicos de los hospitales, y no parece haber una buena relación con la directora recientemente nombrada”.

## “UNA MEJOR GESTIÓN”

El parlamentario advirtió que “esta situación es un retraso adicional en las cirugías. El hospital Van Buren, junto con el Hospital Eduardo Pereira, son unos de los principales en resolver listas de espera quirúrgicas en la red y esto no sólo requiere una mayor asignación de recursos, como pretende el Servicio de Salud, sino también una mejor gestión para optimizar los existentes”.

Celis detalló que “actualmente, la red cuenta con 22 pa-



DE LOS 16 PABELLONES QUE HABÍA EN FUNCIONAMIENTO EN EL HOSPITAL VAN BUREN, AHORA HAY SÓLO 12.

bellones que operan parcialmente, con un rendimiento que no supera el 60%. La responsabilidad política y administrativa recae en el director del Servicio, Cristian Gálvez, quien ha mostrado serias deficiencias en su rol de gestor de la red y falta de capacidad técnica para liderar la gestión en salud. Más aún, en San Antonio hay un nuevo hospital con capacidad ociosa que podría aliviar esta crisis”.

“Finalmente, la consecuencia más grave es que los pacientes en lista de espera quirúrgica continuarán viendo agravada su situación de salud, lo que podría aumentar el número de fallecimientos por falta de atención”, alertó Celis.

Uno de los jefes de servicio que participó de la reunión con el equipo directivo, quien prefirió mantener su nombre en reserva, detalló que “la di-

**“Estamos considerando reducir el número de pabellones en trabajo de 16 a 12, por razones fundamentalmente presupuestarias”.**

Dafne Secul  
Directora del Hospital Van Buren

**“Con las consecuencias que ello tiene para nuestro sistema de salud en Valparaíso y para las listas de espera que están dramáticamente largas”.**

Tomás Lagomarsino  
Diputado, comisión de Salud

rectora pidió ajustar y priorizar nuestras prestaciones, porque el hospital está en presupuesto cero. Y no tiene que ver con mal uso de recursos, es simplemente porque el hospital necesita para funcionar \$55 mil millones anuales, más una deuda histórica de \$13 mil millones, y aún así el presupuesto que entregó el Servicio de Salud para este año 2024 al hospital fueron \$39 mil millones, a pesar de que el hospital hizo la solicitud el año pasado por la cifra de 55 más 13”.

## SIN VARIOS INSUMOS

“Adicionalmente desde el hospital, bajo la dirección de Gutiérrez y ahora de Secul, se han mandado ya varios oficios exponiendo la situación y suplementar el presupuesto, pero desde el SSVSA no hay respuesta, solo ‘no hay más recursos’. Resultado, el hospital ya está

sin toallas de manos de papel, sin confort, sin insumos y sin medicamentos”, agregó.

Asimismo, aseguró que “los jefes médicos la ven como la peor crisis en años, al extremo que se escuchan voces de varias renunciadas de jefaturas de los distintos servicios clínicos, porque dicen no vamos a estar viniendo al hospital a hacer nada, por responsabilidad del Servicio de Salud. La crítica a Gálvez es gigantesca por no haber logrado gestionar más recursos. ¿Cómo enfrenta el problema el director de Servicio de Salud? Tomó vacaciones desde el lunes”.

## VERSIÓN DEL SSVSA

Desde la Dirección del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio aseguraron que han mantenido “una comunicación constante con la directora del Hospital Carlos van Buren, supervisando de cerca el proceso de mejoras en el establecimiento, por lo que podemos reafirmar que hay una coordinación y monitoreo permanente con la dirección del HCVB por parte de la Dirección del Servicio de Salud. En este marco, el director del SSVSA ha encabezado reuniones clave con el subsecretario de Redes Asistenciales, con el objetivo de optimizar los recursos humanos y fortalecer la atención en el hospital”.

En respuesta a lo que dijo el diputado Celis sobre el Hospital Claudio Vicuña de San Antonio, la Dirección del SSVSA dijo que “en la última semana se realizó el cambio a las nuevas instalaciones de manera coordinada, controlada y exitosa. Estos esfuerzos buscan mejorar la capacidad de respuesta ante las necesidades diarias de los usuarios, enfrentando de manera proactiva los desafíos que presenta la red de salud, en beneficio de la comunidad”. 